

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Decíamos ayer y repetimos hoy, que no tiene explicación alguna, lo que viene sucediendo con nuestro servicio telegráfico, pues un día y otro no llega a la hora debida para poderlas insertar, las conferencias de nuestro corresponsal en Madrid.

Podríamos achacar los retrasos de estos dos últimos días, a las tormentas que se han desencadenado en Madrid, pero tampoco podemos hacerlo, pues los periódicos de Murcia publicaban en dichos días los telegramas de las once de la noche y una de la madrugada, mientras la prensa de Cartagena quedó completamente incomunicada en las mismas horas en que el telégrafo funcionaba para la capital.

Estas demoras, que no consisten en el personal de esta Oficina, pues dicho sea de paso y honor a la justicia, atendido al servicio de la prensa, son debidas indudablemente al mal estado del hilo directo de Cartagena a Madrid, o a las escalas que deben hacer en la estación de Murcia por esta causa nosotros creamos que esas escalas no deben ser de tan larga duración para el servicio de la prensa cartagenera.

Sea por las deficiencias del hilo, sea por las escalas o sea por lo que sea, es el caso que no tiene explicación alguna que una conferencia puesta en Madrid a las dos y media de la tarde del día diez llegó a Cartagena a las once de esta mañana del día once, es decir, que desde de Madrid a ésta tardó VEINTE horas y media aproximadamente.

¿No es esto verdaderamente inaguantable?

La próxima arribada a nuestro puerto de los tres submarinos españoles construidos en Italia, ha despertado gran entusiasmo en el público y seguro es que el recibimiento que Cartagena, la ciudad en donde vivió la luz el inolvidable marino don Isaac Peral, hará un grandioso recibimiento a los nuevos sumergibles y a su valerosa tripulación que ha hecho tan felizmente el viaje.

El dignísimo Comandante General de este Apostadero ha accedido a la petición hecha por el Sr. Alcalde en nombre del pueblo y de la prensa para que los tres submarinos que llegarán probablemente mañana tarde y el «Isaac Peral» que se encuentra en este Arsenal, queden armados al espigón del Real Club de Regatas.

Esta a la llegada de los nuevos barcos de nuestra Marina de Guerra, estará empavesado con banderas y gallardetes y la laureada banda de Infantería de Marina concurrirá a dicho acto.

Cuando censuras merece nuestro Alcalde, no dejamos de dirigirle así cuando merece aplausos no se los regateamos.

Hoy tenemos que elogiar grandemente al señor Fernández por haber dispuesto que comience, como ya ha comenzado, el arreglo de las aceras de la calle del Carmen, asunto del cual nos hemos ocupado repetidas veces.

Si la determinación del señor Alcalde ha obedecido a nuestras constantes súplicas, le damos las gracias, y sino lo ha sido, recibamos lo mismo el señor Fernández nuestros aplausos por aquello de «Al César lo que es del César».

Por si fueran pocas las fábricas azucareras que hay en la península, y que se están construyendo va a hacerse otra en una de nuestras posesiones africanas, y a este propósito, el «Telegrama de Rif», dice que se proyecta establecer en Melilla una industria azucarera que, por el momento, se dedicará a la refinación de los azúcares que en aquella plaza se importan; pero será una refinería en condiciones de marcha cuando los agricultores hallen modo de cultivar la remolacha.

Para este objeto se ha constituido una Sociedad con un capital de pesetas 2.500.000.

De Sociedad

Procedente de San Fernando y acompañado de su distinguida familia ha llegado a ésta el General de División de Infantería de Marina Excmo. Sr. don Manuel del Valle.

—Procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo el joven empleado en el ministerio de Fomento don José Arenas Romero.

—En el correo han salido para la Corte don Luis Thomas y don Cristóbal Olt.

—Regresó de Alicante en donde ha permanecido unos días don José García y García.

—De Los Alcázar ha regresado a La Unión después de pasar en aquella playa la temporada veraniega el reputado doctor en Medicina don José Pascual acompañado de su distinguida esposa y simpática hija Josefina, Maestra Normal procedente de la Superior del Magisterio.

Notas varias

En el sorteo verificado anoche en la Tómbola de los Sanjuanistas en presencia del público, los números premiados fueron sacados por tres asilados de la Casa de Misericordia correspondiendo a los números siguientes.

- 1.º 4.545.
- 2.º 2.608.
- 3.º 2.837.

Las personas que posean dichos números pueden pasar a recoger los objetos a la sombrerería de don Francisco Martínez e hijo, Puerta de Murcia, antes de treinta días.

Enfermos

Se encuentra enfermo el inspirado compositor musical y organista de la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia nuestro amigo don Antonio Mateos.

Letras de luz

En la Iglesia del barrio de San Antonio Abad se ha celebrado esta mañana un solemne funeral por el descanso eterno del alma de la virtuosa señora doña Josefina Sánchez Martínez, esposa que fué en vida de nuestro apreciable amigo el industrial de esta ciudad don Antonio Nieto.

Las naves del templo estaban completamente llenas de familias amigas de la finada poniendo de manifiesto tan numerosa concurrencia el sentimiento general que ha causado la muerte de tan virtuosa señora.

En el Centro de la Iglesia se levantaba un severo túmulo sobre el que estaba depositada una hermosa corona recuerdo del hijo, esposo y padres de la finada.

A sus desconsolados padres y esposo, y a su tío don Francisco Martínez, corresponsal nuestro en el barrio de Los Dolores, reiteramos nuestro pésame más sentido.

Hace cuarenta años

SEPTIEMBRE
12
Miércoles
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

En el tren correo de hoy ha salido para Madrid después de una larga permanencia en esta ciudad nuestro distinguido amigo y paisano el excelentísimo e ilustrísimo señor don Salvador de Albacete, fiscal del Consejo de Estado.

Algunos franceses residentes en esta ciudad, piensan celebrar honras en sufragio del alma del malogrado republicano Thiérs.

El estado del espada Cara Ancha herido en la segunda corrida de toros de Murcia es cada día más satisfactorio.

PARADOJAS

Pueden disolverlas, hoy, mañana, pasado mañana; lo mismo nos da. No las lloramos, ciertamente, las Cortes que murieron así. Mueran sin pena ni gloria, sin vilipendio, pero sin honor. Ellas no supieron dar al país un Gobierno discreto. No fueron las Cortes del partido liberal. Enfermo el partido, las Cortes se mueren sin remisión. ¿Qué otra cosa puede hacer el Rey sino darles cristiana sepultura?

Dato está, pues, en lo firme al decir que con ellas no se puede gobernar. Sin embargo, escuchamos a Dato con melancolía y dolor. «Nulla est redemptio!» La práctica constante, el olisé. Porque siempre se hizo así, así ha de hacerse. Ningún otro argumento, ninguna otra razón. Dato no comprende, no quiere comprender que no hay nada eterno, definitivo, constante en el mundo. Todo se envejece y se muere, hasta la misma verdad. Era una verdad que la tierra estaba quieta y el sol se movía. Murió esta verdad. Pudo ser una verdad política la de los partidos turnantes. Esta verdad se muere, adviértalo Dato o no. Esas prácticas constantes de la política española deben necesariamente morir.

Si hasta hoy los Gobiernos hicieron las elecciones, es preciso que en adelante las elecciones hagan los Gobiernos, que salgan de las elecciones unas Cortes capaces de gobernar; soberanas dueñas de sí mismas, con vida propia e independiente de la de los Gobiernos que de su seno han de salir.

Las palabras de Dato son desconsoladoras, porque revelan el propósito de persistir en las prácticas constantes. Hará él como hicieron los otros siempre, unas Cortes suyas, unas Cortes de esclavos, sufridos en vida y dóciles hasta la muerte. «Morituri te salutant. Ave Dato!»

Fué una verdad también la esclavitud. Una verdad o una práctica constante para hablar como Dato. Ya no lo es. También esa otra, esas otras de la política española deben dejar de serlo. Tan vano como insensato sería querer resistir. Advierta Dato que el mundo palpita estos tiempos con loca celeridad. Ya no corremos, volamos. Las prácticas constantes en todos los órdenes de la vida y en todos los pueblos se quedan atrás. Despuntan ya nuevas auroras. Y aunque España, felizmente no haya debido luchar como otros pueblos lucharon, España no puede seguir viviendo como vivió.

El país quiere unas Cortes verdad. Estamos cansados de elegir diputados y senadores que resultan criados del Gobierno y nada más. Y ellos mismos se cansan de servirle. Advertimos en ellos y en el pueblo una honda irritación.

A todos nos cansan ya las elecciones. ¿Otra vez? ¿Para qué? Dejaremos de votar. Y dejarán muchos de acudir a la estéril lucha. También esa práctica constante fué.

Pero también fué constante la decadencia española.

MAX

La Ermita del Calvario

Este antiquísimo Santuario instalado en la cima del llamado Monte Calvario y en donde se venera la imagen de la Virgen de la Soledad, se encuentra en tan mal estado que sus paredes amenazan derrumbarse y de suceder esto, quedará cerrado al culto aquel Santuario que es visitado constantemente por gran número de devotos a tan veneranda imagen y muy especialmente en el día de la romería.

Como siempre la Caridad cartagenera ha respondido a los llamamientos que se le han hecho, esperamos que los fieles que quieran donar algunas limosnas para reparar esta antiquísima ermita manden sus donativos al señor Cura del barrio de Santa Lucía para ayudarle a los grandes sacrificios que viene haciendo para la conservación de este Santuario.

La campaña

naranja

Convencidos ya de la necesidad para la región de Levante de que el Gobierno inglés conceda la libre importación de la naranja y reseñados los medios que a nuestro juicio serían más eficaces para conseguirlo, surge otra cuestión no menos interesante y de cuya solución, en un sentido o en otro, depende el que dicha concesión llene por completo las aspiraciones de los cosecheros.

Nos referimos a lo que ocurrió en la temporada anterior.

El gobierno inglés, quizá estimando que dejaba satisfecho a los naranjeros, concedió licencias a determinados importadores, para que estos únicamente pudieran recibir expediciones del dorado fruto.

Resultaron de ello perjuicios gravísimos.

Los embarcadores hubieron de conseguir su mercancía precisamente a determinadas casas, las cuales acapararon fletes, cotizaciones, favores, etcétera, etc.

Las licencias de los concesionarios ingleses fueron distribuidas sin más norma que su capricho y como este capricho nació del interés, se derivó en favor de los que se afanaron a sus exigencias, que fueron en todos los casos desproporcionadas.

Al negocio resultante de la distribución de licencias, añadieron los negociantes ingleses el acaparamiento de las cotizaciones y de los precios.

Viéndose únicos favorecidos, impulsaron cotizaciones vejatorias, precios ruinosos, los gastos eran parecidos a las cuotas del Gran Capitán y las comisiones evidentemente injustas y onerosas.

Los que no se afanaron a cuanto les vino en gana exigir a los concesionarios ingleses, sufrieron el quebranto de que su mercancía se pudriera en los muelles.

Sabemos de muchos embarcadores que después de haber perdido por completo sus remesas, después de haber pagado la fruta, los gastos de envase y confección, el importe de los fletes y seguros y el trabajo empleado, se ven ahora en el caso de pagar a los ingleses las comisiones que exigen.

De modo que estos embarcadores, después de perderlo todo, tienen que pagar encima. Mientras, los ingleses han realizado negocios fabulosos.

Para evitar todo lo cual, se hace indispensable que las licencias se concedan sin limitación de ninguna especie por parte del gobierno inglés.

Y debe ser el empeño que se ponga en conseguirlo tanto mayor cuanto que no sería extraño que los gobernantes británicos creyeran dejar satisfechos a los cosecheros de naranja, concediendo únicamente la restricción de licencias como en la temporada anterior.

Quizá Inglaterra considere accidental este punto; por eso mismo es más necesario aún llevar a su convencimiento que la cuestión no se resuelve accediendo a lo primero y dejando como estaba lo segundo.

Es muy posible que alguien arguya: Si en la campaña anterior se demostró, con el hecho de que se pudriera naranja sin ser ofrecida a la demanda, que Inglaterra no tiene capacidad bastante para consumir toda la cosecha española, quedaría resuelto para los cosecheros el problema, accediendo el gobierno inglés a la libre importación y a la no restricción de licencias?

De eso hablaremos en el próximo artículo.

J. CASAU
FOTOGRAFO

SUCESOR DE GOMEZ ROS

Osuna (antes Cañón), n.º 3

FOOT-BALL

Para el próximo domingo, día 16, hay concertado un importantísimo «match» de foot ball entre el primer «team» del «Illice F. C.» de Elche y el también primero del «Sporting Club Carthago».

En Cartagena había gran interés por conocer el equipo de Elche, pues por referencias se sabe que está integrado por muy notables «equipiers», llenos de entusiasmo y voluntad, y dispuestos en todo momento a dejar a enviable altura su pabellón de excelentes footballistas.

En el pasado mes de Agosto, han contendido con equipos de tanta importancia, como Valencia, el «Lucen-tum» de Alicante (ya conocido en ésta), Murcia y el «Cartagena F. C.», vendiendo a dos de ellos y demostrando siempre sus indiscutibles méritos.

Del «Sporting», no hay que hablar, pues todos lo conocemos perfectamente. Sin embargo, habrá novedades en su equipo: jugará por primera vez un notabilísimo medio; y seguramente, también un jugador del segundo «team», que por méritos propios, es digno de figurar en equipos de primera categoría.

Estos alicientes, unidos a la importancia del «match» que motiva estas líneas, harán que el campo de juego, se vea el domingo rebosante de público.

En días sucesivos daremos más detalles sobre tan interesante partido.

NA ENDO.

Los periódicos a 10 céntimos

En Francia, como en casi todos los países, se ha planteado la cuestión de la vida de la Prensa, a consecuencia de la escasez y carestía del papel.

El Gobierno de París no ha dudado un momento respecto al deber que tenía de intervenir en el asunto.

Desde el día 1.º del actual, por decreto del Gobierno, dictado de acuerdo con lo propuesto por la Comisión Interministerial de la Prensa, todos los periódicos que se vendían a cinco céntimos se venden al precio de 10 céntimos.

«Le Matin» expone que ante la carestía del papel y de las primeras materias que entran en su fabricación, a pesar de los esfuerzos realizados por todos los periódicos, era inevitable el alza de precio de éstos.

«No existe otra solución — añade — a la hora actual que pueda salvar la existencia de gran parte de la Prensa diaria francesa».

En cuanto pasen las actuales circunstancias, se restablecerá el precio de los grandes diarios franceses a cinco céntimos.

La intervención del Gobierno en el asunto está justificada por la importancia que tiene la Prensa en los movimientos sociales y en la cultura de los pueblos.

No podía inhibirse el Gabinete francés de intervenir en el asunto, asegurando a la Prensa una vida decora mientras duren las actuales circunstancias.

Con todos los defectos que se quiera, la Prensa viene prestando importantísimos servicios a los pueblos y a los Gobiernos, y éstos tienen el deber de atenderla, como ha hecho el Ministerio francés.

«Le Matin» añade que está persuadido de que, a pesar del aumento del precio de venta, la gran falanje de sus lectores continuará fiel al periódico.

«La Patrie», que no ha querido aceptar la reforma, continúa vendiéndose a cinco céntimos.

Para ello ha adoptado un formato minúsculo, impreso en caracteres casi microscópicos.

Las dimensiones de «La Patrie» son ahora las de un pliego de papel de cartas.